

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cósta.—Un mes . . .
 Provincias.—Trimestre.
 Extranjero.—Año . . .
 America.—CINCO pesos fuerte oro
 pago directo.

Ptas.

EL AFRICA

Organo del partido Liberal en esta Ciudad

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios

precios convencionales

Dirección y Administración del periódico

16—General Moreno—16

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

POR ESPAÑA

Hace pocos días llegaron á esta Plaza, los ilustres viajeros Señores Don Miguel Villanueva, ex-ministro y único é indiscutible jefe de los Africanistas, Don José García Guerrero, Diputado á Cortes, Don Eugenio Silvela y el Señor Romero también Diputados, los que realizan viaje de estudio á Marruecos del cual no hay duda se ha de sacar mucho beneficio para la Nación.

Sabido es, que el Sr. Villanueva mas que nadie, ha empleado todo su tiempo en adquirir datos muy convenientes y no ha separado su mirada del sitio donde España tiene sus intereses y su porvenir.

Villanueva, ese gran patriota, en union de sus acompañantes, recorren en estos momentos el terreno por donde nuestros Valientes soldados derramaron su preciosa sangre en 1860, y pasando desfiladeros, subiendo y bajando montes, atravesando rios, alla vá marcando los sitios que tienen que convertirse en carreteras hoy y quizás en camino férreo mañana. Alla vá el verdadero Africanista en expuesto viaje á la Ciudad Santa de los jerifes. Allá vá España mejor, con el convencimiento á los que tan atrazados viven, del mal tan grande que les roporta ese estado de barbarie en que el fanatismo les obliga á estar. Allá vá ese gran apostol español pregonando la amistad de España hacia ese país; abogando por el progreso que es lo que habria de traer el bienestar y la preponderancia de Marruecos.

El viaje en cuestion, debe ser aplaudido por los buenos españoles, pues lo consideramos altamente patriótico.

EL AFRICA no titubea en dedicar un gran aplauso, á los que por y para España, esa nuestra idolatrada madre trabajan de esa forma.

Aurora Boreal

Así puede calificarse la Conferencia de Algeciras, vista al espectro de un análisis frío, sin apasionamientos ni parcialidades.

La atención de Europa, por las electricidades opuestas que hinchaban las nubes, presentia los horrores de una tormenta, engalanada con la pirroténia del dios Marte, que habia de asombrarnos con las hecatombes de sus helocaustos; pero condensadas esas nubes, diafanizadas por el sol de la razón y ante la lógica de las conveniencias generales, la chispa que convirtiase en rayo se redujo á juego de luces, á refracción pacífica, hermosa, deleitable.

Por eso disminuyó la importancia primitiva y se retiraron del espectáculo los amantes de las situaciones violentas; pero los enamorados de la ética, los entu-

siastas de las buenas formas, del arte de la paz y la concordia universales vieron con extasis divino el colorismo de aquellas refracciones venturosas, donde cinematográficamente desfilan heraldos de progreso con nimpos de felicidad.

El fenómeno político que parecia próximo á lanzar á las naciones europeas á una danza macabra, para proclamar la barbarie del más fuerte, se ha convertido en égloga pastoril, pacífica, donde los actores cantan sus propias debilidades, se armonizan por el egoismo interesado y se encadenan para seguir disfrutando su vida arcadiana.

Allí que habia que proclamar la incompatibilidad general, llegando á la belicosa ruptura, se han labrado los cimientos de una paz octaviána, duradera, hermosa.

El Sr. Duque de Almodóvar del Rio debe enorgullecerse de su obra, y nosotros de haber puesto nuestra casa, nuestro dinero y nuestra intencionalidad al servicio de la paz.

La tormenta ha sido lluvia benéfica... ¡Bendita sea!

E. RUIZ LOPEZ.

La Semana Santa

Con la fiesta de mañana comienza la semana mayor, en la que conmemora la fecha incruenta en la cual el espíritu del cristianismo se difundió por el mundo, elevando sobre pedestal eterno el signo radiante de nuestra sublime redención.

El Hijo de Dios hecho hombre y penetrado de todas las dulzuras del mas inefable y sacrosanto amor por la humanidad, se ofrece en admirable holocausto por sus constantes y fieros verdugos, fundando desde entonces, con las sublimidades de su pasión y muerte, el imperio de la abnegación y de la caridad.

Todos los misterios que se encierran en este inconcebible sacrificio, que antes de consumarse, escapaban sus celestiales grandezas al atrofiado espíritu del hombre, demostraron despues al asombrado universo la omnipotencia rege neradora, virtual y sobrehumana que los inició.

Revolución moral, alcanzada con tan divina sangre y á tanta costa; debió ejercer, como ejerció desde entonces, y seguirá ejerciendo siempre, prodigioso influjo en el alma humana; destoreñando la madeja de obscuridades que abotagaban su seno, exhausto de las doctrinas reveladas, y de los tesoros de la fé.

El calor de vida, que hacia las almas católicas, irradian las páginas santas y hermosas del Nuevo Testamento, cuyo recuerdo se refleja en todas las horas de los pasados días; enardece nuestros corazones, con vigores poderosos de una divinal creencia; y refresca nuestro espíritu caldeado por lágrimas interiores derramadas ante el sacrificio de la redención,

con raudales de reconocimiento y gratitud eternos.

En las consideraciones profundas de estos sagrados hechos, han debido embargarse y embeberse todas las almas cristianas, durante la reproducción de los recuerdos que se desarrollaran en la presente semana, cual en venerado ka leidócopo, de celestiales prodigios; aprendiendo en ellos á moderar nuestra torcidas humanas pasiones y á corregir los vicios y malvadas tendencias mudanales, que arrebatan la calma y la tranquilidad de nuestro espíritu y que mortalmente nos corroen y aniquilan.

Estas deben ser las lecciones y enseñanzas que deben aprovechar todos cuantos se precian de fervientes católicos y deleitan sus almas con los gozosos éxtasis de la meditación sobre tan sagrados misterios.

El negocio de Mar Chica

La famosa aventura de la Mar Chica toca á su término si hemos de dar crédito á las palabras de los jefes rebeldes y á las informaciones que hasta nosotros llegan sobre el mal éxito obtenido por Mr. Say en su intento de formar sociedad que explotara la mal llamada factoria.

Verdaderamente es curiosa la historia del asunto de Mar Chica, que secretamente gestionaban desde hace algunos años agentes oficiales del gobierno frances, y que ultimamente al retirarse este toda su protección, quedaron reducidos á simples aventureros poco afortunados.

El primer concesionario de la factoria fué Mr. Fouroux, antiguo alcalde de Toulon Cerca de la frontera argelia arreglo con Delbrel el negocio y muy satisfecho marchó á Paris con objeto de formar una gran sociedad, pero sus gestiones fueron infructuosas, por lo que el titulado jefe de E. M. de Muley Mohamed, entró en tratos con Mr. Nougaret, adjudicándole la consabida factoria.

Nougaret metió mucho ruido, publicó reproducciones del documento, y se dedicó en cuerpo y alma á la organización de la sociedad.

Semanas despues aparecen en escena Mr. Corbu, el propietario del «Eider» y Juan Hess, periodista. Hablan con el Pretendiente y convienen en entregarle un millón de francos á cambio de la concesión. Pasan semanas y como Corbu no cumpliera sus compromisos, se hace monsieur Say cargo de la empresa. Adquiere el «Eider», abona sus atrasos á la tripulación, flota el «Zenith» subvenciona periodicos, comienza las obras del canal que habia de unir el mar interior con el mar libre y transporta á la factoria parte de las barracas del Kiss. Desde este momento el asunto adquiere relieve de él se ocupa la prensa; con elogio, la subvencionada. Los incidentes del «Zenith» y la enérgica reclamación de España, contrariaron el

proyecto, pero no por eso cesó Say de su empeño. Fué á Belgica y allí acaba de sufrir gran desengaño.

El amable y hospitalario marino francés, el fundador de la colonia del Kiss, de esa «moderna ciudad»—al decir de un periodico africanista—acaba de fracasar como fracasaron sus antecesores Fou roux, Nougaret, Corbu y Hess. Deseaba Say aportar á la sociedad que se formara su creación del Kiss, evaluandola en un millón de pesetas. sus conocimientos del terreno y sus amistades con Muley Mohamed, mas los banqueros belgas antes de aceptar el negocio, se informaron convenientemente: y al conocer que la colonia de Say cuesta mas que rinde, rechazaron las ofertas, temiendo, con razon, que al mismo valor tengan los proyectos fantásticos de explotaciones comerciales, agrícolas y mineras con que se les pretendia delumbrar.

Para la factoria de Mar Chica no hay banqueros que suscriban obligaciones.

En tanto Muley Mohamed pide á los concesionarios la entrega del prometido millon y se niega á pagar los cañones y armas que recibió apesar de no haberlas importado M. Say, uno un conocido contrabandista, por cuenta de cierta compañía belga, que será á los postres quien pague los vidrios rotos.

En Mar Chica no queda más que Bourmanché. extasiado ante su «Lago Misterioso», esperando el día en que las escuadras del sol piente se reunan en sus aguas—como él decia—para ir á Tán ger y llamar eunueo á Abd-El-Aziz. O tal vez espere como supremo recurso de «reclamo», la llegada de la hermosa madame Du Gast buscada por el sastre y embajador Storto, probablemente para interesarla en el negocio.

«El Telegrama del Riff.»

Obra benéfica

El Ayuntamiento repartió hace cuatro días una abundante limosna en metálico entre los pobres pescadores de esta Ciudad, que debido al temporal que reinara en los primeros días de esta semana, se vieron privados de dedicarse á la pesca y por consiguiente de ganar el pan para sus hijos.

Obra muy meritoria es la realizada por este Ayuntamiento, que merece el aplauso unánime de todas las personas sensatas.

¡Lástima que la envidia de algunos de esos que critican injustamente, llegue hasta el extremo de no atabar las buenas acciones, aun que estas sean en beneficio del pobre!

Y decimos esto, porque ese periódico que alborota, clama y chillaba, por los motivos que todos sabemos (cuestior estomacal) no ha dado importancia á la limosna mencionada.

Con este detalle puede apreciarse la sinceridad del tal palenque africano.

Carta abierta

Al Diputado Sr. Garcia Guerrero

¿Quiere V. saber, Don José, la verdad de lo que ocurre con estas cuestiones municipales?

Pues preste atención. En primer lugar, debo decirle que ha sido V. víctima de un engaño, porque ni ese *intervencionista* habla por boca del pueblo, ni tiene autoridad alguna, ni es más que un despedido que porque le dejaron cesante ayer, y porque no pudiera hacer cuajar el timo ó sorpresa que preparara al Alcalde, presentándole un escrito momentos antes de celebrar la primera sesión de Febrero, en el cual se pedía la destitución de los empleados de Secretaria, y se nombrara para ocupar uno de los primeros puestos á él, (cuando ni aun sabe copiar un oficio); porque no pudiera conseguir tal objetivo, lanza pluma en ristre contra la municipalidad y desde ese mal escrito diario comienza á chillar, alborotar y amedrantar con el *desplome de la via lactea*, como el supona.

Mentira y mil veces mentira, que sea el eco del pueblo imparcial y justo, pues Ceuta esta muy satisfecha con que sus fondos sean administrados de la forma que se ha ce en la actualidad y la honradéz sea la que respandezca.

Hoy las atenciones del Ayuntamiento se satisfacen por adelantado, cosa que quizás no ocurra mas que en Ceuta. Hoy se van reuniendo en Caja cantidades necesarias para comenzar obras importantes, entre ellas la Casa Ayuntamiento, que buena falta le hace y que en veinte años de mando que ejercieron los amigos de «El Defensor» del *Garb*, no pudieron construir.

Hoy todo marcha bastante bien y mejor marcharía si S. M. el Rey hubiera firmado en vez de uno, cuatro ó cinco nombramientos de Alcalde, pues así se le hubiese dado gusto á los descontentadizos.

Ese individuo, que sostuvo con V. Señor Diputado aquel *interview* á la intemperie, no defiende mas que las *combinas* de sus dueños y señores, que son los tristemente conocidos Africanos, que dejaron tan señalada huella á su paso por el Municipio (mas de veinte años como ya se ha dicho) y que aún tienen algunos la Caja por entregar, cuyos caballeretes como ya sabrá V. y sino debe saberlo, no hicieron por esta desgraciada ciudad nada útil, ni beneficioso, llevandola á la mas espantosa ruina.

De estas cosas ¿no le ha dicho nada el Ortega-Munilla Africano? ¿Tampoco le ha indicado que esa rabia que posee, es *cuestion estomacal*? ¡Válgame Dios y que olvidado estuvo!

¿No le dijo nada de lo que el pueblo ha reclamado tantas y tantas veces, ó sea el castigo de los que malversaron su caudal y á la sombra de la Administración elevaron sus capitales en forma escandalosa allá en tiempo en que Ceuta era una *jauja* para los mismos?

¿Le habló algo de la obra en que estuvo encargado como capatáz ó listero cuando el Rey visitó á esta Plaza?

¿Y de otras muchas cosas que encubre?

Aquí nadie quiere tapar las corrupciones de ayer, ni las dilapidaciones de anteayer, ni las destrucciones de tras-anteayer, que al ha-

blar de ellas no producen mas que náuceas. ¡Cuanto barro! ¡cuanto cieno! ¡y cuanto lodo! y sin embargo ahí tiene V. á uno de los defensores de tantas inmundicias, *delatándole crímenes actuales*.

¡Cuanta defachatez! Aquí nadie tapa nada. Lo que no se ha permitido, es, dejar salir fuera del Ayuntamiento, los expedientes que se formaran contra los otros administradores, por no ser de ley que se instruyan en ninguna casa particular y si dentro de las oficinas. Además habiendo acordado el Ayuntamiento que se reclamara del Gobernador un Delegado para que viera en ellos, parecia natural esperar la desición de aquella superior autoridad.

Aquí tiene V. toda la *tapadera* que se denuncia; las irregularidades que se cometen: *las detracciones actuales*.

Y porque se cree obrar en razón y no se dá gusto al capricho, de los que ponen el grito en el cielo, de ahí el insulto en ese periódico y por el referido conferenciante; de ahí mas insulto no solamente al Alcalde, sino á Cadiz, que la llama *mala madrastra y amparadora* de estas ilegalidades, en escrito que ya debe tener el Gobernador en su poder; de ahí el que descaradamente se mienta, hasta el extremo de asegurar que los expedientes se remitieron á Cadiz, cuando no han salido del cajón del Secretario; de ahí el tirar las honras de algunos hombres por el suelo; de ahí tanta flemá y tanto veneno y el querer hasta desprestigiar á los que tienen mas arraigo, mas posición (pues el tal, no tiene ninguna), mas ilustración, mas simpatías, mas influencia, mas cultura y mas todo que él.

Y aunque habría mucho que decir, hago punto.

Suyo affmo.
JUAN DEL PUEBLO.

El uno y el dos

Graves autores contaron que en el país de los Ceros El Uno y el Dos entraron, Y desde luego trataron De medrar y hacer dineros.

Pronto el Uno hizo cosecha, Pues á los Ceros honraba Con amistad muy estrecha, Y dándole la derecha, Así el valor aumentaba.

Pero el Dos tuvo otra cuerda Todo fué orgullo maldito! Y con táctica tan lerda, Los Ceros ponía á la izquierda Y así no medraba un pito.

En suma, el humilde Uno Llegó á hacerse millonario; Mientras el Dos importuno, Por su orgullo cual ninguno, No pasó de un perdulario.

Luego ved con maravilla En esta fábula ascética, Que el que se baja más brilla, Y el que se exalta, se humilla Hasta en la misma Aritmética.

CAYETANO FERNÁNDEZ

Excursion á Tetuan

Ayer á las seis, marcharon á Tetuan, los ilustres Sres. Don Miguel Villanueva, D. José Garcia Guerrero y Don Eugenio Silvela, á los que acompañaban varios ve- cinos de esta plaza.

La estancia en aquella pintoresca y curiosa Ciudad marroquí, será de tres ó cuatro dias, regresando por tierra algunos de los excursionistas que se detendrán, según nos dicen, en los Castillejos en donde los hermanos Valiente, le obsequiarán.

El viaje que realiza el Sr. Villa-

nueva es puramente patriótico, pues como hemos dicho en otro lugar, lleva en estudio un buen número de asuntos muy beneficiosos para los intereses de España. Acompañan también á los expedicionarios el rico habreco Pinto muy conocido en todo el Riff, y por esta parte de Marruecos.

Ante el insulto

No podemos permanecer silenciosos ante el insulto que «Defensor de Ceuta» lanza contra personas caracterizadas dignas del mayor respeto.

Con ese plagio despreciable y vergonzoso, la falta de corrección en el que demuestra poseer una dosis de veneno que le produzca el despecho en que se encuentra por no conseguir un destino; dirige palabras en su número del día 3 del corriente mes, tan injuriosas como ofensivas, contra la probidad, honradéz inmaculada, posición y cultura de entrañables amigos, que no hicieron mas delito que traer con sus grandes influencias una nueva era de engrandecimiento para este pueblo, con la reorganización municipal, que termine para siempre con aquellos que como leones esperaban la ocasión de volver á entrar por las puertas de la Casa del pueblo, para convertir nuevamente las arcas municipales en arcas propias, como estuvieron por mucho tiempo.

«El Defensor» necesita aclarar la vista, y saber distinguir, pues no así porque si se recr. mina ni ofende á los que son merecedores por su forma de proceder del respeto general.

Y necesita aclarar la vista, ante el temor de que su miopía le haga dar un tropezón que tuviera fatales consecuencias.

¿Quien son los hombres de posición, arraigo, influencia, cultura y simpatías, para El Defensor? ¿Son acaso ciertos conocidos detractores de marras?

Las personas á quienes alude en el escrito publicado en la referida fecha, tienen posición sobradísima, la que nunca podrá tener «El Defensor»; arraigo demaciado del que carece «El Defensor»; influencia á esportones, cosa que no conoce «El Defensor»; cultura en gran cantidad de la que está falta «El Defensor»; y simpatías, entre las personas, sensatas cosa de la que «El Defensor» se encuentra descartado.

Aquí nadie aspira á ser nuevos Bajos, pues con el ejemplo del que fué kaid de Ceuta durante tantos años y con los resultados que obtuviera, consecuencia de la decadencia en que el bajalato se encuentra hoy, nadie quiere ocupar ese puesto, y allá los bajos se entiendan con los mores, que con los cristianos es la honradéz la que se ha de entender y esa ha de imperar á todo trance.

Ninguno de los que alude «El Defensor» ausia convertir en insulto á esta Ciudad, que ya bastante tiempo estuvo convertida con los amigos de ese periódico.

Tampoco quieren tratar á la Ceuta, como á Kábila de salvajes, pues que conocidos sus merecimientos, no se desea mas que salvarla del estado de miseria á que la condujeron tantos y tantos explotadores como tuvo; dándole suyo hoy y administrando de la mejor forma posible su caudal.

Conque ya vé si esta engañado «El Defensor»; ya vé que mal hace con no tener claro sus ojos y saber apreciar las cosas.

¡Sin posición! ¡Sin cultural! ¡Sin influencia! ¡Sin arraigo!
De todo sobra y en gran dosis repetimos, cosas que no todos cuentan, entre ellos «El Defensor».

X X

El Gobierno de Ceuta

No es la importantísima plaza de Ceuta una de tantas cuyo gobierno puede encomendarse á cualquier general. Precisamente, por haber seguido este fatal sistema hasta hace unos cuantos años, quedó la hermosa plaza; el centinela avanzado de España en el Norte de Africa; la dominadora del estrecho, en notable atraso, tanto desde el punto de vista comercial, como desde el militar.

Considerábase á Ceuta en la antigüedad como la ciudad más hermosa, rica y floreciente del continente africano, dotada de magníficos templos, soberbios edificios y altas torres, dominaban las siete colinas que desde las actuales baterías del Pintor y del Molino se extienden hasta la falda del Aho, alturas hacia las cuales hay que llevar las actuales baterías bajas de artillado potente, ó mejor establecer otras armadas de cañones y obuses de gran calibre, que batan hasta 8 ó 10 kilómetros de la orilla las dos bahías y la parte de mar que rodea el pico más saliente hacia el Este, en donde está situado el faro.

El emplazamiento de las baterías actuales obedeció á las ideas que entonces dominaban sobre las altitudes á que habían de colocarse los cañones; que han cambiado y á cuyo cambio debe obedecer todo nuevo proyecto de artillado.

El general Sotomayor, designado por el ministro de la Guerra, con muy buen acuerdo para el Gobierno de Ceuta, es un distinguido artillero que continuará dignamente la obra comenzada por su antecesor el general Fernández Bernal, que ha sido indudablemente el que más, y bien puede decirse que solamente, ha sido el que ha impulsado á Ceuta en todos los ordenes de la vida pública.

Enlazar la plaza de Ceuta con Tetuan por mar y tierra, es la aspiración de cuantos piensan en el porvenir de España en Africa. En el orden comercial como en el militar, en el moral y en el higiénico, hacen falta muchas cosas, aún, de las que repetidamente me he ocupado en diferentes publicaciones.

Ojalá que al general Sotomayor le sea factible conseguir el decidido apoyo de los poderes públicos y sea pronto la hermosa ciudad de Ceuta, mi tierra querida, una gran plaza comercial y la primera militar del mundo.

CLODOALDO PIÑAL.

Sobre la alianza hispano-inglesa

El corresponsal de *L'Echo de Paris* en Roma, con referencias á informaciones de origen diplomático y autorizado, según aquél, asegura que, aun cuando no se pueda afirmar la existencia de una alianza formal, oficial entre Inglaterra y España, porque sería contraria al sistema tradicional inglés, debe considerarse absolutamente cierto que los gobiernos de Londres y de Madrid han llegado á un acuerdo análogo al franco-ingles y al anglo-italiano, que no solamente se refiere á Marrue-

cos, sino también al conjunto de cuestiones mediterráneas y europeas.

Italia mira con buenos ojos la «entente cordiale» anglo-española, tanto porque contrarresta las pretensiones de Alemania en el Mediterráneo, como porque servirá para estrechar la alianza de las potencias occidentales, unidas por la comunidad de intereses y simpatías.

Sobre los expedientes

Segun podemos apreciar y además por las manifestaciones que nos ha hecho el Sr. Alcalde Don José S. Ledesma, resulta que no se ha opuesto nunca á demorar la marcha de los expedientes que se comenzaran á formar por varios asuntos de la Caja, en lo que respecta á la entrega de la misma.

Lo que ha ocurrido es, que las exigencias de querer sacar fuera de las oficinas dichos expedientes para instruirlos en otro sitio ageno al Ayuntamiento, es lo que ha obligado al Alcalde á esperar ordenes del Excmo. Sor. Gobernador Civil de la Provincia.

Además sabido es, que fué tomado el acuerdo de solicitar del Gobierno provincial, la presencia de un Delegado que conociera en dichos expedientes, y parecia de ley, esperar también la llegada del funcionario designado por Cádiz para hacerle entrega de los mismos.

Esta es la demora y es todo el encubrimiento que existe.

Hay que hacer constar que el Alcalde ordenó que para proporcionar mas facilidades y para el mejor estudio del instructor designado, se le dieran cada vez que lo solicitara todas las copias certificadas que del mismo se pidieran y hasta una copia literal legalizada en forma de todo el expediente: pero no, habia de ser sacado de la oficina é instruido en una casa particular y á eso se opuso la autoridad administrativa.

ATENCIÓNES

Entre las muchas atenciones que han recibido los importantes hombres que nos han honrado unos días con su visita en esta Plaza, merece citarse la llevada á efecto por el Jefe del partido liberal de Ceuta, Don Jerardo Ferreiro Avente, el que obsequió esplendidamente en su casa, el miércoles pasado á aquellos, con una suculenta comida, reirando la mayor alegría entre los comensales que estuvieron de sobre mesa hasta horas bien avanzadas de la noche.

Los Sres Villanueva, Garcia Guerrero, Silvela, F. Guerrero Sanchez Ledesma, Zurita, Rodríguez Siruela y Rosende que fueron los comensales, salieron satisfechísimos de la galantería de los Sres. Ferreiro y agradecieron mucho las atenciones de que fueron objeto.

NOTICIAS

Marcha del General Bernal
Ayer marchó á bordo del vapor Virgen de Africa el Excmo Sr. Teniente General D. Francisco Fernandez Bernal.

Al muelle bajaron, El General Gobernador interino, los jefes y oficiales francos de servicio y cuantos se encuentran en distintas situaciones en esta plaza, una comisión del Ayuntamiento en la

que figuraba el 2.º Tente de Alcalde Sr. Delgado, en representación del Alcalde que se encontraba enfermo, comisiones civiles y eclesiásticas y numeroso público que le tributó una cariñosa despedida al que hasta hace poco gobernó acertadamente esta importante Ciudad y Plaza.

Deseámole al bizarro Teniente General Sr. Bernal un feliz viaje y grandes felicidades en los tan importantísimos cargos que han de ocupar.

Visita

El Miércoles visitó la Casa del Pueblo, el Diputado Sr. Garcia Guerrero. Examinó el antiguo é histórico pendón de Don Juan 1.º de Portugal como así mismo las masas y trajes ricamente bordados que posee el Municipio.

También estuvo el mismo día en dicho sitio D. Eugenio Silvela.

Inexacto

Es completamente inexacta la noticia propalada de que los expedientes administrativos que se comenzaran á formar, se hubiesen remitido á Cadiz.

Así son todas las cosas.

Entrega de título

A las 10 y media de la mañana del Jueves, fué recibida por el Teniente General Sr. Bernal, la Comisión del Ayuntamiento nombrada al efecto, para la entrega del título de Hijo Predilecto de esta Ciudad.

Fuó galantemente recibida dicha Comisión.

Feria de Algeciras

Ya se puede contar como definitivo, el siguiente cartel para las próximas corridas de feria de Algeciras.

Primer día, 3 de Junio, seis hermosos toros de la ganadería de Núñez del Prado, por las cuadrillas de reputados espadas Montes y «Pepete».

Segundo día 4 de Junio, seis escogidos toros de Morave por los mismos espadas.

Tercer día, 5 de Junio, seis novillos toros de desecho de la ganadería de los Sres. Collantes y Bustillos, de Sevilla, por las cuadrillas de los valientes matadores de novillos «Bombita chico» y Padilla chico y «Araujito».

Si por cualquier circunstancia imprevista no pudiese asistir algunos de los expresados diestros, el cartel sería inmediatamente completo con otro matador de primera fila, tanto por lo que afecta á las dos corridas formales como por la novillada.

Enhorabuena

El Diputado Sr. Garcia Guerrero, ha felicitado al Sr. Alcalde por la buena marcha que se observa en la administración del canal del pueblo.

Contrabando

Se insiste en que se ha arrojado una gran cantidad de fusiles y municiones por la parte del Negron y otros puertos de la costa del Riff. Las embarcaciones llevaban bandera inglesa.

Nuevo Gobernador

Pasado mañana día 9, se espera al nuevo Gobernador de esta plaza General Sr. Sotomayor.

Lo que dicen

Segun rumores que nosotros recogemos con reserva, parece que el

Contador recién nombrado por este Ayuntamiento Sr. Alemany, hará renuncia á dicho nombramiento. Estará gracioso en verdad.

Multas vencidas

Por el Juzgado municipal, han sido condenados algunos vecinos que no quisieron ó pudieron satisfacer las multas impuestas por la Comisión de Mercado, por infracción de la ley, ha varios días de carcel.

Hasta esto marcha bien en esta época.

Cambio

Hemos recibido el cambio, el periodico titulado «Correo de Jaen» con quien lodejamos establecido.

Marino arruinado

La balandra San Joaquin, recién naufragada en Santi Petri, traía cargamento de sal para esta Plaza.

Su patron, el conocido Quico, na solamente ha perdido la carga, sino el barco valuado en 14,000 pesetas, por cuyo motivo quedan tan desgraciado y viejo marino en la mayor miseria.

Digno sería que al que tantos años ha trabajado en esta bahía, se le buscara entre los llamados á ello, forma de que pudiera ganar un pedazo de pan.

Nueva línea de vapores

La compañía Bética establece segun nos dicen, un nuevo servicio que habrá de reportarle mucho beneficio á este Comercio, pues vendrán las cargas directamente, sin tocar en Gibraltar para nada.

Denunciamos

A quien corresponda nos dirigimos en evitación de cualquier desgracia.

Existe á la entrada de la calle Independencia y proximo al Departamento de Barca, un trozo de muralla que amenaza ruina hasta al extremo de tenerse que pasar con grandes precauciones por aquel lugar.

Suplicamos se jire una visita para que se convengan de lo que decimos.

Bien venidos

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro apreciable amigo D. Francisco Bayton, Capitan de Artillería de guarnición en Algeciras que acompañado de su distinguida esposa é hijos, llegaron á esta Ciudad en la mañana de ayer.

También ha pasado varios días entre nosotros su Sr. padre político el Teniente Coronel de Infantería Don Adolfo Rodríguez, que regresó á Algeciras donde presta sus servicios, en la tarde del Jueves último.

Saludamos afectuosamente á nuestro buen amigo el Capitan de Infantería Don Antonio Hernandez, recién llegado á esta Plaza, su país natal.

AVISO

Las conservas de la fabrica de los Señores Romeu y Coriat, se expenden al por mayor, en el despacho de los Sres. Coriat Hermanos, Calle de Gomez Pulido, número 24.

Pianos é instrumentos de musicas

Las fabricas de Ortiz 1.º Causó Mateura y C.º, Piazza, Krausy y Cousin ofrecen en, inmejorables condiciones de venta y á plazos económicos sus instrumentos, habiendo nombrado al efecto representan te en esta plaza Soberania Nacional, 62.

Muy conveniente

¿ todos los que padescan de bilidad ó caída del cabello, recomendamos por sus resultados maravillosos el uso del

«QUINA RHUM ANTISEPTICO» á pesetas 4 el litro;

Aguas de Colonia riquísimas, corriente, superfina, a la violeta y al Jazmin á pesetas, 2,50, 5, 6,7, litro; todo esto se encuentra en el establecimiento de Don José Savedra Ceuta General Moreno 12.

Manuel Delgado

General Moreno 7.

Horas de despacho de 11 á 14. para todos los puntos de la Península sobre Ultramar y Extrangere

Giro económico comercial

LA PRIMERA

RESTAURANT

DE

José Trujillo

Un nuevo comedor amplio y perfectamente surtido, ofrece el dueño de tan acreditado establecimiento, á los forasteros que nos visitan frecuetemente y al público en general.

11 GOMEZ PULIDO. 11

MERCADO

Precios de la semana

		Ptas
Carne de Vaca de 1.º	Kilo.	1 54
» . . . » 2.º	»	1 24
» . . . Jabali	»	0 90
» . . . Carnero	»	1 40
Carne . . . Cerdo	»	1 70
Harina	»	0 50
Habichuelas	»	0 70
Garbanzos	»	0 70
Arroz	»	0 60
Patatas	»	0 20
Azucar	»	0 80
Café	»	3 00
Tocino	»	1 60
Aceite Litro	»	1 50
Petróleo	»	0 65
Vino tinto	»	0 50
Vino blanco	»	0 80
Conejos Pieza	»	0 70
Gallinas » id	»	1 50
Pollos » id	»	1 50
Perdices	»	1 00
Carbon Arroba	»	1 00
Huevos Ciento	»	9 pt

Imp de Garcia de la Torre.

La Ultima Moda

publica en el número 926 (22 Noviembre de 1905) 38 elegantes modelos de trajes y sombreros de Otoño. Con las respectivas Ediciones reparte un Figurin cuadrada, un pliego de novela, una Hoja de labores femeniles, y un patrón cortado.—**PRECIOS:** cada número 1.^a 2.^a Edición, 25 céntimos.—Completa, 40.—Trimestre 1.^a ó 2.^a Edición, 3

ptas.—Completa, 5.—Velazque, 42, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra.

Alrededor del Mundo

Se publica un día antes que los demás periódicos

ilustrados y trae todas las actualidades antes que nadie.—20 céntimos número.—2'50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

AVISO

En esta imprenta se hacen esquelas mortuorias de 10 á 30 pesetas el ciento. A este tenor se rebajan los precios en todos los trabajos. Prontitud y esmero. 16—General Moreno—16.

ANUNCIOS

LA UNION

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, Calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia: Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIA

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000
Primas y reserva » 44.028.645'68

Total. Ptas. 56.028.645'68

36 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía NACIONAL ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66 631,740'93 siendo esta la demostración mas evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotes, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales de dos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañia en Cádiz, Sres. Bland Hermanos

Ultramarinos y Coloniales.

17 - GENERAL MORENO NÚ 17

PRECIOS + Sin competencia
JUAN ACEVEDO PONCE

CONFITERIA Y PASTELERIA

DE
ANTONIO DE MAQUEDA

Especialidad en toda clase de encargos, para regalos, bodas y bautizos.

Gran surtido en jamones, salchichon y empuñados,
44. Soberania Nacional 44



PURIFIQUE VD EL AIRE PAPER DE ARMENIA quemando el mejor de los DESINFECTANTES

En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando el **PAPEL DE ARMENIA**. Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías. Mayor: GERRAN Y C. - BARCELONA. - FRANCISCO FLORE. - Cádiz, no Dentista - Gen etal More no n.º 8 - Cént -

SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO

VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad, recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada

CURAN inmediatamente como ningún otro remedio empleado hasta el día toda clase de **INDISPOSICIONES DEL TUBO DIGESTIVO**
VÓMITOS Y DIARREAS DE LOS TÍPICOS, DE LOS VIEJOS, DE LOS NIÑOS,
CÓLERA, TIFUS, DISENTERÍA, VÓMITOS DE LAS EMBARAZADAS Y DE LOS NIÑOS
CATARROS Y ÚLCERAS DEL ESTOMAGO, PIROXIS CON ERUPTOS FÉTIDOS
REUMATISMO Y AFECCIONES HÚMEDAS DE LA PIEL

Ningún remedio alcanzó de los médicos y del público tanto favor por sus buenos resultados, que sea la admiración de los enfermos, ninguno tan verdad como nuestros inalterables y maravillosos **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO**

Cuidado con las falsificaciones ó imitaciones porque no darán que no somos nosotros los que aseguran que los **SALICILATOS DE BISMUTO** que se indican arriba, á continuación iremos publicando certificados de

En España con x ciudad y provincia se afeta y corta el CABELL - GOMEZ PULIDO (REBELLIN) - 22